



# ももたろう号の 稼働状況

六月議会でももたろう号の改善を求めました。その結果は、「三時間前に予約しないと利用できません」と素っ気ないものだったことは六月にお知らせした通りです。その後、「予約の電話をしたら『その時間はいっぱいです』と三回以上断られた」という訴えをいただきましたので、六月の稼働状況を調べました。結果は、意外と空いている。六月の稼働日数は、二十二日間。その中で、九時台で二人以下の利用しかなかったのは六日、二号車を加えると十五日もありました。まだまだ

利用可能です。十時台では十八日です。筒いっぱいなのはわずか四日だけでした。午後の利用状況は、百十時間の内、三人以上利用したのはわずか二十四時間だけでした。後の約八割はまだまだ利用可能です。乗車申込を断った件数は「0件」となっていました。実際は、断った件数を把握していかないということではないです。もっと利用しやすい「ももたろう号」にする可能性は大です。利用の実態から検討を始めることと。公共交通として育てることで。町の姿勢次第です。

田原本町議会議員  
吉田容工



# 輝け！日本国憲法

今週は、終戦の日を前にして、戦争にまつわる様々な番組が放送され、注目の「戦後七十年談話」も発表されました。

世論の力で、談話の四つのキーワードが問題になりました。言葉だけは全部使われましたが、ただ、それだけでしたね。あれでは、「責任の所在を明らかにしお詫びと反省を」歴代政権が述べて来た。第三者的に言うだけの事。過去を見つめ決して犯した罪を忘

れず目をそらさずに過ちは繰り返さない事を、堅く後世に受け継いで行く必要性を放棄して、「もうそんな事はせんでもええよ」と、宣言したようなもんですもんね。有る意味、傑作です。

国際社会が歩んだ戦後の本質はそんな物では有りません。それは、戦争で領土を奪う事はあかんと言う事が、二つの大戦を経て世界共通の認識になり、加えて、紛争は戦争にしないと言うのが、国際社会の到達です。その先駆的精神は日本国憲法九条に代表される条文に他なりません。

我が国が果たすべきは、これを全世界に広げる事であり、これからの歩は、ここにこそ掛かっている事は間違いありません。それを進めるのは主権者たる日本国民に他なりません。さあ、国民パワーでその道を指し示しましょう。川西町議会議員 芝和也



# 8月15日

8月15日は日本が太平洋戦争を「終戦」して70年目を迎えます。14日、安倍首相が戦後70年談話を発表しました。中身を見てみると「侵略」「植民地支配」「反省」「お詫び」の言葉は挿入されていましたが、文章として言葉を羅列しただけとしか思えませんでした。

8月15日をどの様にとらえるのかによつてその人の考え方が違つてきます。「終戦」ととらえるのか、「敗戦」ととらえるのかによつて大きく物事が変わってきます。ドイツでは第2次世界大戦に「敗戦」ととらえ再出発がスタートしています。安倍首相もこのことをどの様にとらえているので

しょうか、聞いてみたいものです。今、参議院で「戦争法案」が審議されていますが、自衛隊幹部が作成した「ガイドライン及び平和安全法制関連法案を受けた今後の方向性」というのが取り上げられ、委員会が空転しました。今週から審議が再開されますが、政府はどのような決着をつけるのでしょうか。この「戦争法案」について反対のデモや集会などが全国で開かれていきます。15日、中南和地域としてJR大和高田駅東側で150人の集会が行われ参加してきました。三宅町議会議員 池田年夫



# デモに参加して

終戦記念日の十五日、午後6時半からJR高田駅東広場で「非戦と戦争法案阻止の集い」があると知り、参加してみました。

集会では、戦争体験者、元日本軍士官候補生などが体験や今、安倍内閣が押し進めている戦争法案の廃案を求めるメッセージなどを語られました。

「赤旗」には高校生が「アメリカと肩をなすべたい」という欲望のため、私たちが若者がなぜ血を流さないとかならないのでしようか。また、「デモなんかかしてないで勉強しろ」とか、「ただ騒ぎたいだけだろ」とかよくいわれます。でも、今私たちは将来『あの時ちや

んと抗議をしていけばよかった』って、きつと、いや絶対後悔すると思います。私も本当に後悔したくないから、大声でシュプレヒコールをしながら百五十人程のデモに参加しました。大きな太鼓の音に合わせて「戦争法案、反対！」「憲法、守れ！」「へりくつ言うな！」「その力強い言葉。その中に子どもを守れ！」の後に「俺を守れ」とボソッとささやく声が聞こえたり、手足を動かして踊り出す人もいて中々楽しいデモでした。22日午後三時から奈良公園で集会とパレードの予定。一緒に参加しますか？ 田原本町議会議員 森良子

